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北京中赫国安在战胜天津天
海后，取得了联赛十连胜。处在保
级区的天海队没有阻挡住国安队
连胜的势头， 从双方实力对比上
看，应该是很正常的事情。不过也
必须承认， 实力不足的天海队在
比赛中给国安队制造了极大的麻
烦， 他们的5后卫体系非常紧密，
国安队一度很难找到“空隙”。

这场比赛终场结束前， 天海
队中锋杨旭打进了挽回面子的一
球。 这个球杨旭在两名国安队防
守队员的夹击中挤出这么一条
“路”来杀出，充分显示了杨旭不
俗的个人能力。 杨旭是一位很优
秀的本土中锋， 但他在国家队几
进几出，显得有些“挣扎”。杨旭在
中超的生涯， 其实就是本土前锋
的一个缩影。 中超的锋线几乎被
外援“霸占”，本土前锋的空间非
常狭小。这些年不管在哪支球队，
杨旭都在与大牌外援竞争。 必须
要说杨旭非常顽强， 被压下去一
阵子还能再“浮上来”。 本土前锋
式微， 直接导致国家队锋线无人
可用，特别是在中锋位置，最近几
任国家队主教练都非常头疼。 曾
几何时，中锋曾是中国队的骄傲，
彼时像宿茂臻、 小王涛这样的超
级中锋， 在国家队都找不到主力
位置。 杨旭那个进球是从于大宝
身边抹过去的， 于大宝过去是一
位很棒的前锋，现在在踢中后卫。
虽然于大宝在中卫位置干得有声
有色， 但不得不说国家队因此在
中锋位置又少了一个选择。

本土中锋确实缺少人才，但
并不是没有人才， 而这些相对优
秀的本土中锋， 在各自俱乐部中
面临外援的冲击太大。 不仅仅是
杨旭， 董学升等人也面临着相同
的问题。 俱乐部和国家队的目标

不一样， 如果你不硬性地给俱乐
部制定一些“规矩”，俱乐部是不
会替国家队着想的。 像广州恒大
那样“自减外援名额”的做法，肯
定不可能在第二家俱乐部身上出
现。 我们很多本土中锋都是在30
岁上下才迸发出光彩， 最典型的
例子是肖智， 肖智更年轻的时候
曾经因为外援的挤压， 而被迫改
打其他位置。说好听了，肖智们是
“大器晚成”， 说不好听这就是人
才浪费。 本来优秀的本土前锋就
稀缺，还总是这样打打停停，你让
国家队到哪儿去找人？ 中超联赛
首 先 应 该 保 证 本 土 球 员 的 成
长空间，为国字号球队输送人才
是每一个俱乐部的责任。 有人说
五大联赛自由竞争不限制外援，
但各国足球的发展情况不同， 中
国足球也绝对不能照搬欧洲那一
套。 况且在欧洲也出现了像意大
利这样因为外援过度泛滥， 导致
本土年轻球员无法正常成长的惨
痛例子。

中超联赛现在的外援是注4
上3， 其实还应该再削减一个外
援名额 （变成注3上2）， 留出空
间给本土球员。 有人会说， 这样
会降低联赛精彩程度。 但要看中
国足球最终的目的是想要什么，
意大利足球、 英格兰足球不重视
国家队， 所以他们俱乐部利益至
上。 而我们是不是更看重国字号
球队的成绩？ 如果是这样， 就应
该利用制度去培养人。 在外援方
面， 两个好外援应该可以保证球
队的基础战斗力， 两个好外援也
足够带动球队的提升。 另外， 现
行的U23政策应该废止。 外援可
以减少， 但本土球员之间必须有
竞争， 只有这种竞争才能让真正
踢得好的人出来。
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杨杨旭旭进进球球折折射射
本本土土中中锋锋之之殇殇

本报讯 西甲最后一轮 ，
西班 牙 人 凭 借 自 己 的 努 力
以及对手的不给力， 获得了
一张欧联杯资格赛的门票 ，
这是西班牙人12年来第一次
获得欧战资格 。 在球迷涌入
球场庆祝的同时 ， 西班牙人
队的赛程也有了变化 ， 这还
很可能影响到西班牙人队的
中国之行。

《阿斯报 》 透露 ， 西班
牙人队要从资格赛的第二轮
打起， 比赛在7月25日和8月1
日进行， 第三轮资格赛是在8
月8日和8月15日 ， 而附加赛
则是在8月22日和29日。 如果
过了这三轮 ， 西班牙人可以
进入8月30日在摩纳哥进行的
欧联杯小组赛抽签。

不过这样的赛程安排将
给西班牙人带来极大的困难。
因为西班牙人第二轮的资格
赛恰逢西甲的开幕。

此外 ， 西班牙人队要参
加欧联杯资格赛 ， 也将影响
球队的中国之行 。 之前西班

牙人俱乐部预定在7月27日在
昆山参加一场商业比赛 ， 但
这场比赛必须改期甚至取消
了 。 因为比赛日期和资格赛
冲突， 西班牙人不可能在2场
资格赛中间跑到中国来踢一
场友谊赛。

2005年夏天 ， 西班牙人
队在中国进行过8天的停留 ，
参加了一项杯赛 ， 但那时的

西班牙人队和中国没什么关
联 ， 球队人气寥寥 。 陈雁升
担任俱乐部主席后 ， 一大计
划就是开发中国市场 ， 而武
磊的加入为西班牙人队提供
了最好的契机 。 过去 3个赛
季 ， 西班牙人俱乐部都想在
中国集训 ， 但因种种原因未
能如愿 ， 这个赛季恐怕也不
行了。 （艾文）

密密云云工工会会举举办办职职工工长长跑跑活活动动

■职工体育

本报讯 （记者 王路曼 ） 跑
进生态密云， 跑出幸福 “密马”。
5月18日， 密云区职工助力密马
长跑活动在密云金叵罗村拉开序
幕， 来自全区各行各业的240余
名职工在这里欢乐开跑。

据了解， 长跑运动在密云区
具有良好的群众基础， 今年5月
底该区还将举办第二届生态马拉
松活动。 而此次职工长跑活动旨
在为 “密马” 助力， 由密云区总
工会、 区体育局联合主办， 密云
区长跑协会承办， 赛程全长10公
里。 开跑前， 在专业的健身教练
带领下， 全体参跑职工进行了热
身活动。 活动中， 职工们相互鼓
励， 你追我赶， 在环境优美的乡

间小路上完成了全程长跑。
“我们希望通过此次长跑活

动 ， 既宣传密云优美的生态环
境， 又唤起大家关注健康， 关注
生态 ， 关注密云水源保护的意
识， 引领更多职工群众投入到保
护生态环境行动之中。” 密云区
总工会常务副主席李国良出席活
动， 并表示， “让我们以长跑为
形式， 向社会发出邀请， 以本次
环保活动为序曲， 以第二届密云
马拉松长跑活动为起点， 开启全
区新的发展征程。” 同时， 他也
向广大职工群众发出号召： 团结
起来， 打造我们的绿色家园， 行
动起来， 共同努力携手奔向小康
生活！

进军欧战致西班牙人中国行受影响

5月18日晚， 在万众期待
的2019国际田联钻石联赛上
海站男子100米比赛中， 中国
名将苏炳添最终以10秒05的
成绩仅名列第五。 不过在赛后
发布会上，他依然对自己充满
信心。

2017年上海站上加冕首
位夺得男子百米冠军的中国
人 ，2018年以0.01秒之差屈居
亚军，2019年的上海站虽然是
苏炳添本赛季首次参加100米
比赛，而且对手包括名将科尔
曼等一众高手，但大家对他的
期待依然很高———“保三争
一”，是田径迷们说得最多的。
人们期待着苏 “飞人 ”能在上
海、 在自己本赛季的首场100
米比赛中，给大家带来惊喜。

虽然最终的结果并不如
人 意 ， 但 苏 炳 添 依 然 微 笑
面对。

“今天这场比赛 ，完成了
我自己的赛前的目标吧。 赛前
自我评估是，最差10秒1，最好
跑进10秒， 中等就是10秒05。
所以这个成绩在计划内吧，10
秒05也是奥运会的入场券，所
以第一场比赛就能拿到奥运
会的入场券，会让我后面的比
赛都更轻松和享受些。 ”苏炳
添赛后接受采访时说。

不过苏炳添也正视自己
在比赛中的不足，表示自己没
有跑出自己良好的水平。 “其
实前半程的出发 、 衔接都不
错 ，但是60米后 ，我感觉自己
的体能各方面都受到了旁边
对手的影响，打乱了自己的节
奏， 后面30、40米都没有达到
非常好的表现。 ”苏炳添说。

苏炳添透露，自己还是受
到一点腰伤的困扰 ，“本来去
日本参加接力赛的时候，已经
没事了；但是可能受弯道的一

些影响 ，现在还是会有点 （不
适），就是坐下来起来的时候，
会（感觉）有根刺一样”。

强大的运动员 ， 不是不
会遭遇挫折 ， 而是能够在挫
折中看到得失 ， 并一直保持
进取心。

2017年的上海站男子百
米飞人大战，因为老将加特林
的因伤退出，“中日对抗”成为
比赛最大的看点：日本名将桐
生祥绣、剑桥飞鸟和萨尼布朗
“围攻”苏炳添，最终苏炳添以
赛季最好成绩10秒09夺冠。

2018年的上海站男子百
米比赛是场“雨战”，中国选手
苏炳添和英国选手普雷斯科
特几乎同时冲过终点线。 结果
出来 ， 苏炳添的成绩是10秒
05，以0.01秒之差屈居亚军。

在那之后，中国“飞人”在
欧洲赛场两次跑出9秒91追平
亚洲纪录，并且在雅加达亚运

会上以9秒92夺冠。
对已经迎来而立之年的

苏炳添来说，其实已经过了短
跑选手的“黄金期”，但是一直
在跑道上坚持的他，对自己的
未来依然充满信心。

“今天在有点失误的情况
下， 还能跑出10秒05的成绩，
这给我接下来的比赛有很大
的信心。 ”苏炳添在赛后新闻
发布会上说，“用几场比赛，让
自己跑进10秒；之后继续去挑
战9秒90的目标。 ”对具备足够
实力的苏炳添来说，距离改写
亚洲纪录仅差一层“窗户纸”。
他还在等待着属于自己的“天
时地利人和”。

2019年的钻石联赛上海
站 ， 苏炳添无缘奖牌 ， 也许
留下了一点遗憾 ； 但他相信
自己， 一定会在百米跑道上，
收获自己的 “圆满”。 我们也
相信。 据新华社

““无无牌牌””的的苏苏炳炳添添：：
比比赛赛达达到到预预期期，，但但期期待待更更好好


